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! ! ! !比赛已经结束了 !" 多分钟，对手黑山队
的发布会也早已开完，但中国男篮的休息室
大门依旧紧闭，主教练宫鲁鸣的训话仍在继
续……
昨天对黑山的这场中欧对抗赛，中国男篮以

##比 $%败北，三场比赛仅获得一胜二负。其实
上半场，中国队还以 &'比 !(领先 %%分，但是下
半场却被对手完成逆转，整场比赛失误达到 !(

次，足足比对手多了 %(次———值得一提的是，中
国队篮板球以 ("比 !'领先，罚球次数也以 &"

比 %)占优，但这些优势却没能转化为胜利，就是
因为失误太多。
“今天大量的失误是传球失误，内外线传球

简单化，单打独斗也不在点子上。”宫鲁鸣表示，
现在的失利其实是在为以前的基本功训练不扎
实埋单。
“上半场的防守不错，下半场就觉得没有压

力了，思想上轻飘飘的，觉得胜利到手了，其实根
本不是那么回事。”宫鲁鸣直言，自己在休息室狠
批了队员一顿，“作为一支年轻的国家队，我们不
是输不起，但是要输得明白。”
队员们之所以心态发生变化，是因为上半场

打得太顺手。黑山队在上半场比赛进入状态慢，
命中率也比较低，加上裁判有些偏向中国队的吹
罚，导致中国队很快取得了领先，这也让队员们
出现了轻敌心态。到了下半场，对手的外线打开

了，投篮命中率上升，中国队反而出现了情绪急
躁的情况，进攻中则是越打越乱，以至于出现虎
头蛇尾的状况。
“我们以前认为欧洲队员移动慢，现在我们

比人家还慢，这不是我们的发展方向。”通过这三
场比赛，宫鲁鸣也深切感触到了中国男篮的不
足，“从比赛过程看，我们在战术意识上也存在着
很大差距。今后队员还得克服自己的坏习惯，这
可能需要有个艰难的过程。”

记者 李元春 !本报昆山今日电"

! ! ! !只有一位亚洲外援的
申鑫，昨败走大连，排名也
降至积分榜第%!位。这是
申鑫的尴尬，也是中超各
支球队的尴尬。
每个中超球队教练的

心里都明白，外援，尤其是
前锋外援在球队的作用。
从某种意义上说，一个优
秀的锋线外援相当于半支
球队，甚至更多。

本赛季，申鑫引援工
作并不理想。黑山前锋贾洛
维奇来到球队后，鲜有上场
机会。而本场比赛前，巴西
外援凯撒也宣布离开球队，
转会巴西巴伊亚俱乐部。

昨天，申鑫客场挑战大连阿尔滨，上场球
员除中后卫林裕焕来自韩国，其他全为本土
球员。
当然，大连阿尔滨的处境也十分艰难。此

前，球队因成绩不佳，主教练马林辞职，球队
主力于汉超、李学鹏也在间歇期转会到广州
恒大。受到资金困扰的大连阿尔滨队被风传
有可能离开大连。在一系列的负面消息下，昨
天日本籍主教练仓田安治带队首秀。
上半场，申鑫无论防守还是进攻都不输

对手。易边再战，形势大变。大连阿尔滨外援
巴克曼先头球破门，随后于大宝大力推射再
下一城。此后，申鑫虽顽强追分，并在补时阶
段由王赟主罚点球扳回一分，但已经无济于
事。最终，申鑫饮恨客场，又回到降级区附近。

本报记者 钟喆
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! ! ! !本报讯 （记者
华心怡）天天运动，
人人健康，上海市副
市长赵雯昨天中午
走进上海广播电台
“市民与社会———市
长热线”栏目，提出
她心中的全民健身
终极目标。
市民走出家门，

去哪里运动？长久以
来这都是赵雯的工
作重点和难点。“要
让老百姓们有地方
去锻炼，去健身。过
去这些年，我们力求
扩大体育设施，也确
实在这方面有所收
获。但我们的努力赶
不上人口的增长。现
在上海人均体育场
地面积为 %*$ 平方
米，而在国际上这个
数字要高达 !*# 平
方米。我们的工作一
定要围绕融合与创
新展开，才有可能达
到最后的提升。希望
到 !"!"年，经过各
方努力，有可能达到
国际标准。”

赵雯在一个半
小时的时间里，与
踊跃来电的市民进
行热烈的互动与交
流。大学里对外开
放的体育场地维护不利，$" 岁以上的老
人被游泳池拒之门外，乒羽等运动场馆
收费过高，诸如此类的市民心声都被赵
雯细心记录。她承诺：“将在第一时间组
织调研，给出解决方案，绝不能让老百姓
的健身利益受到损害。”生命的长度受制
于基因，但后天的一些因素也能影响寿
命，而体育不仅有此作用，更多扩宽生命
的宽度与厚度。“体育是精神，体育是文
化，体育是民生，体育健身应该成为生活
中的一部分。”
即便是国际大赛，也应该为全民健身

服务。昨天上午，吴敏霞等一批跳水名将走
进月亮湾，亲自指导由本报主办的市民跳
水赛的民间高手。

! ! ! !早早!球领先，却被少一人的
对手顽强逼平，正当绝大多数人都
以为一场郁闷的平局又将来临之
时，申花的攻势伴随着看台上的助
威声没有丝毫停歇，最终&比!力克
辽宁宏运。间歇期后的&场比赛，申
花的全方位“复苏”令人眼前一亮。
对阵辽宁，这本是一场恶战，

短短一周，申花已经踢了两场比
赛，其中一场还是远赴重庆涪陵的
足协杯。舟车劳顿加上薄弱的板凳
深度，曾让不少人对%"天里的第三
场比赛有些看衰，更为致命的是，
包括莫雷诺、徐亮、王寿挺和姜坤
在内的(名主力伤停，可谓雪上加
霜。不过幸运的是，申花在开场后
就获得对方送上的大礼，由曹赟定
断下门将脚下球后打空门得手。此
后，外援恩里克在对方后场更是如
入无人之境，又助攻另一名外援比
亚特里打进一记倒勾。
在带着!球优势进入下半场后，

申花打得更加游刃有余，恩里克此
后在获得单刀机会时被对方后卫拉
倒，主裁随即出示了红牌。不过就在
如此顺风顺水的情况下，辽宁竟先
后利用前场任意球和防守反击连入
两球。眼看好局势被断送，看台上的
徐亮等休战球员都纷纷站起身来，
频频摇头。过去的半个赛季，申花曾
数次郁闷地被扳平甚至输球，这一
次，难道又是重蹈覆辙？
正在此时，一声声强有力的助

威声从看台上爆发出来，这已经是
大半年不见的场面，年初时由于新

投资方入主更改了俱乐部名称，曾
引发俱乐部和球迷之间的对立。虹
口的看台上，助威声成了倒戈声。

此后，新投资方开始正视问
题，与球迷代表展开沟通，世界杯
间歇期里，从新队徽征集，到俱乐
部名重新加回“申花”二字……俱
乐部履行承诺。更为积极的是，就
在上周五刚刚发布的新队徽，就出
现在了虹口，俱乐部寻求改变的诚
意可见一斑。

可以说，如今的申花，正在找
回自己的气质。回想职业化!"年，
作为中国最老牌的俱乐部，申花球
迷有着与生俱来的优越感。然而过
去几年，大牌球员出走、欠薪、罢
赛，甚至是主场搬迁……各种各
样的不和谐之声不绝于耳。尽
管，我们有过德罗巴、阿内尔卡
加盟，但总是好景不长，申花球
迷已难寻归属感。

不过近阶段，新投资方花
重金引来了更实用的强援，
俱乐部的各项民心工作也
落到了实处，球迷们的这
份归属感又重新搭建了
起来……虽然，球队仍
有各种各样的问题亟待
解决，阵容实力也远不
及恒大这样的新贵，
但各方的努力至
少让申城球迷看
到了希望，那支久
违的上海申花，或许就要回来了！

本报记者 许明
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! 球迷为申花呐喊助威 本报记者 周国强 实习生 高宇辰 摄

为功底粗糙埋单
中国男篮昨战黑山失误高达 !"次

! 申花球员为一场来之不易的胜利拥抱相庆

本报记者 周国强 实习生 高宇辰 摄

! 功底不扎实#是中国男篮!右"的致命伤 图 !"#

球队已复苏
球迷也复原

久违了，申花


